

CV DE INVESTIGADORES GARANTES FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES Y JURÍDICAS DE MELILLA

Área de investigación: **Ciencias Económicas y Empresariales**

Jesús Mauricio Flórez Parra

Profesor Titular de Universidad en el Departamento de Economía Financiera y Contabilidad de la Universidad de Granada (UGR), donde también es el codirector científico de la Unidad de Excelencia del Campus Universitario de Melilla (UECUMel) y director científico en la Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas de Melilla.

Su línea de investigación se centra en el gobierno corporativo en el sector público, especialmente en el ámbito universitario. En 2015, obtuvo su doctorado con la tesis titulada "*El gobierno corporativo en el sector público: Un estudio aplicado a las universidades colombianas*", dirigida por los doctores Antonio Manuel López Hernández y María Victoria López Pérez.

Ha contribuido en diversas publicaciones académicas, incluyendo artículos como "Corporate governance in Colombian universities" (2019) en la revista *International Review of Administrative Sciences*, y "Transparency and its determinants at Colombian universities" (2017) en *Higher Education Research and Development*. En el ámbito de proyectos de investigación, ha participado en iniciativas como "La Agenda 2030 en el Ámbito Universitario: Un Estudio de las Universidades Centroamericanas" (ODSUC) y "Análisis del perfil del inversor socialmente responsable, las características de su inversión (ISR) y su incidencia en la sostenibilidad empresarial". Para potenciar el perfil investigador he realizado estancias en las universidades de Costa Rica (Costa Rica) en abril del 2021, en la Universidad de Minho (Portugal) en abril de 2022 y en la Universidad Distrital Francisco José de Caldas (Colombia) en septiembre de 2022.

Su trayectoria refleja un compromiso con la investigación en gobierno corporativo, responsabilidad social corporativa, información no financiera en entidades del sector público y privado, transparencia y sostenibilidad en el ámbito universitario y empresarial.

Rosa María Espejo Montes

Profesora Titular de Universidad en el Departamento de Estadística e Investigación Operativa de la Universidad de Granada (UGR), adscrita a la Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas de Melilla, donde también ejerce como Secretaria de la Facultad.

Su investigación se centra en el análisis estadístico de datos funcionales y espaciales, con aplicaciones en áreas como migración, medio ambiente y finanzas. En 2014, obtuvo su doctorado con la tesis "*Análisis estadístico funcional espacial de datos de panel*", dirigida por la Dra. María Dolores Ruiz Medina, trabajo que le valió el Premio Extraordinario de Doctorado 2013-14 en la rama de Ciencias. Ha participado en diversos proyectos de investigación, incluyendo "Campos aleatorios intrínsecos sobre variedades de Riemann. Teoría límite y estadística" (2022) y "Modelos estocásticos espacio-temporales: generalizaciones, inferencia y análisis de riesgos" (2022), ambos dirigidos por la Dra. María Dolores Ruiz Medina.

Su labor investigadora ha dado lugar a múltiples publicaciones en revistas especializadas. En 2019, coautorizó "*Dynamical multiple regression in function spaces, under kernel regressors, with ARH(1) errors*" en la revista Test. En 2017, publicó "*Spatial-depth functional estimation of ocean temperature from non-separable covariance models*" en Stochastic Environmental Research and Risk Assessment. Además, ha contribuido en capítulos de libros y participado en congresos, abordando temas como la innovación docente en la defensa de trabajos de fin de grado y el análisis del turismo en Melilla.

Su trayectoria demuestra un compromiso continuo con la investigación avanzada en estadística aplicada, consolidándose como una figura destacada en su campo.

Juan Antonio Marmolejo Martín

Profesor Contratado Doctor en el Departamento de Estadística e Investigación Operativa de la Universidad de Granada (UGR), donde también se desempeña como Decano de la Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas del Campus de Melilla. Licenciado en Ciencias Matemáticas y Doctor en Ciencias Matemáticas por la UGR, su investigación abarca áreas como Estadística Multivariante, análisis de movimientos migratorios, aprendizaje de la Estadística y Estadística aplicada al Turismo.

Ha contribuido con 15 artículos en revistas nacionales e internacionales, 22

capítulos de libro y ha participado en 13 proyectos de investigación financiados. Su tesis doctoral, titulada "*Métodos de generación de distribuciones. Aplicación a la distribución de Waring*", fue dirigida por el Dr. Ramón Gutiérrez Jáimez. Además, ha sido miembro de tribunales de tesis doctorales en diversas universidades, evaluando trabajos sobre temas como estilos de aprendizaje y satisfacción laboral.

En el ámbito de la gestión universitaria, el profesor Marmolejo ha ocupado cargos como vicedecano de Extensión Universitaria y Estudiantes, vicedecano de Ordenación Académica y Secretario de la Facultad de Educación y Humanidades de Melilla. En 2022, asumió nuevamente el cargo de Decano de la Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas de Melilla. Su compromiso con la investigación y la academia ha sido reconocido con distinciones como la Cruz al Mérito Militar con Distintivo Blanco, otorgada por el Ministerio de Defensa en 2019.

Rocío Llamas Sánchez

Profesora Contratada Doctora en el Departamento de Organización de Empresas II de la Universidad de Granada (UGR) y Vicedecana de Prácticas Externas, Relaciones con Empresas y Emprendimiento en la Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas de Melilla.

Obtuvo su doctorado en 2005 con la tesis "*La implantación de la Agenda Local 21 en los ayuntamientos españoles: un análisis institucional*", dirigida por el Dr. Víctor Jesús García Morales. Este trabajo le valió el Premio Extraordinario de Doctorado.

Su investigación se centra en sostenibilidad ambiental, diversidad cultural, emprendimiento y recursos humanos. Ha publicado artículos en revistas como *Journal of Organizational Change Management*, *EURE* y *Teaching and Teacher Education*. Además, ha contribuido con capítulos en libros de editoriales reconocidas como Edward Elgar y Pirámide.

Ha participado en proyectos de investigación a nivel nacional, autonómico y local, incluyendo iniciativas sobre innovación sostenible, gestión medioambiental y desarrollo organizacional. Destacan su colaboración en proyectos de I+D+i y su implicación en la Junta de Andalucía. Ha liderado proyectos de investigación a nivel local, para la Ciudad Autónoma de Melilla. Ha participado en un proyecto NILS Ciencia y Sostenibilidad para hacer comparativas sobre sostenibilidad entre España y

Noruega. Ha participado en movilidades Erasmus a la Universidad de Siena (Italia), Namur (Bélgica) y Aalborg (Dinamarca).

En el ámbito de la gestión universitaria, ha ocupado cargos como Subdirectora de la Escuela de Ciencias Sociales, Vicedecana de la Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas, y Secretaria de la Facultad. Su compromiso con la investigación y la docencia ha sido reconocido con diversas distinciones.

Manuel Ruiz-Adame Reina

Profesor Titular en el Departamento de Economía Aplicada de la Universidad de Granada (UGR), donde también se desempeña como Vicedecano de Investigación, Transferencia e Internacionalización de la Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas del Campus de Melilla. Su formación académica es diversa: se graduó en Psicología y en Economía por la Universidad de Sevilla, obtuvo una Maestría en Gerontología por la Universidad de Salamanca, un certificado en Dirección de Empresas por el Instituto Internacional San Telmo de Sevilla y una Maestría en Economía de la Salud por la Universidad de Málaga, donde recibió el premio al mejor "Proyecto Fin de Máster". Su doctorado en Economía, realizado en la UGR, fue premiada por la Fundación CENTRA, dependiente de la Consejería de Presidencia de la Junta de Andalucía.

Su línea de investigación se centra esencialmente al campo de la Economía de la Salud, particularmente hacia cuestiones relacionadas con el análisis de costes sociales de diferentes enfermedades de carácter crónico y degenerativo, como es el caso de las demencias. También he realizado trabajos sobre otras áreas como el edema macular diabético, o investigaciones relativas a componentes psicológicos y su vínculo con aspectos socioeconómicos como en el caso de la obesidad, factores de personalidad y usos de sistemas sanitarios, o de los trastornos del estado de ánimo y el síndrome de burnout en diferentes colectivos. Para potenciar el perfil investigador he realizado estancias en las universidades de Galway (Irlanda), en el Health Economics & Policy Analysis Centre (HEPAC) en Julio de 2019, en el Global Brain Health Institute del Trinity College Dublin (Irlanda) en dos periodos de seis meses cada uno en 2022 y 2023, y más recientemente en la Universidad de Patras (Grecia) de febrero a abril de 2024.

Su perfil académico y profesional refleja un compromiso con la investigación en economía de la salud, especialmente en lo que respecta a la atención a personas con

demencia y los costos asociados, aportando valiosos conocimientos para la mejora de políticas y prácticas en el ámbito de la salud pública.

Área de investigación: Ciencias Económicas y Jurídicas

María del Carmen Burgos Goye

Profesora Titular de Universidad en el Departamento de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social de la Universidad de Granada (UGR), adscrita a la Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas del Campus de Melilla. Su labor académica abarca áreas como Derecho del Trabajo, Seguridad Social, Migración y Relaciones Laborales.

En el ámbito de la investigación, ha contribuido con publicaciones que analizan la discapacidad en Marruecos, enfocándose en aspectos legales y sociales. Su artículo "Aproximación al problema de la discapacidad en Marruecos" examina la evolución conceptual y legislativa de la discapacidad en dicho país. Además, ha profundizado en la transformación del sistema de Seguridad Social marroquí, especialmente en lo que respecta a la asistencia sanitaria y las prestaciones familiares, destacando las reformas y desafíos en este ámbito.

En el ámbito institucional, la profesora Burgos Goye ha sido coordinadora académica del Máster de la Abogacía en el Campus de Melilla, orientado a la formación práctica de futuros profesionales del derecho. Su perfil académico y de investigación refleja un compromiso con el estudio y análisis de las relaciones laborales, la migración y la adaptación de sistemas legales en contextos multiculturales, especialmente en la región del Magreb.